PROCES VERBAL DU DEUXIEME CONSEIL D'ECOLE ANNEE SCOLAIRE 2023 - 2024

Fontenay-Saint-Père, le 08/03/2024

Début séance: 18h00

Étaient présents

L'équipe enseignante :

Monsieur Nioche (Directeur et enseignant des CE1/CE2), Madame Beaufils (PS/MS), Madame Brites (GS/CP) Madame Truttmann (CM1-CM2).

Membre du Rased:

Madame Thévenot (aide pour les élèves à dominante relationnelle)

Les représentants des parents d'élèves :

Madame Potier, Madame Vilas Boas, Mme Massonnière, Mme Alves.

Les représentants de la Mairie :

Madame Gouet, Adjointe au Maire, chargée des affaires scolaires

Madame Sang, Conseillère municipale, chargée des relations avec l'école.

Absents excusés

Madame Graziuzo, Inspectrice de l'Éducation Nationale.

Madame Coulibaly, enseignante le jour de décharge de Monsieur Nioche (mardi).

Les membres du RASED :

Madame Liebert (psychologue scolaire Education nationale), Madame Martin (aide pédagogique)

1. Retour sur les projets menés sur la période

Le mois de décembre a été chargé en évènements :

Les enfants ont élu leurs nouveaux conseillers municipaux : 4 garçons et 4 filles après une campagne municipale et des élections qui ont suscité beaucoup d'enthousiasme chez les élèves. Deux conseils ont eu lieu : le conseil municipal d'installation et la première véritable séance de travail au cours de laquelle les enfants ont proposé de nombreuses idées.

La chorale de Noël a eu lieu le 8 décembre et le téléthon le 9 décembre. La participation des élèves a permis de récolter des fonds malgré une météo peu favorable.

L'AFM-Téléthon nous propose d'organiser la course du muscle à l'école. C'est un évènement solidaire et sportif qui peut s'organiser plus tôt dans l'année scolaire, en lien avec les compétences de course longue travaillées à l'école. Nous pourrions mettre en place cet évènement en début d'année scolaire prochaine.

En janvier, un étudiant en BTS anabiotec est intervenu en classe de GS-CP pour aider les élèves à mettre en place des expériences sur des blobs.

Les CM2 sont allés visiter le collège Jacques Cartier d'Issou. L'équipe enseignante remercie les parents accompagnateurs qui nous ont aidé à organiser le trajet sur la ligne bus régulière.

2. Projets pédagogiques et sorties à venir.

Les élèves à partir de la grande section vont participer à la journée de rencontre olympique du 21 juin au domaine du Potager. Les élèves de Follainville et Guitrancourt participeront à cette journée. Les élèves de maternelle nous rejoindront pour faire une journée sportive pour les plus petits.

Les élèves participeront à la course aux nombres (concours de mathématiques). C'est aussi le sujet d'un échange avec les sixièmes d'Issou. Les Cm2 font un questionnaire pour les sixièmes et inversement.

Le projet équitation de la classe de CE1-CE2 est en cours de finalisation. Le projet pédagogique est bouclé et la caisse des écoles pourrait financer l'activité. Les dates doivent être calées sur les périodes 4 et 5 avec beaucoup de contraintes d'agenda.

Les classes de maternelle et les CP devraient visiter Biotropica.

La classe de CM1-CM2 un projet d'escape-game, chasse au trésor.

Tous les enfants de l'école à partir de la GS iront à la piscine de Porcheville les lundis et jeudis matin à partir du 02 mai, pour 10 séances de natation. Nous remercions la mairie pour l'organisation des transports.

3. Point sur les effectifs et perspectives pour l'année prochaine

L'effectif actuel est de 77 élèves ; 18 CM2 quitteront l'école en septembre. Nous garderons ainsi 59 élèves. Seulement 6 élèves sont susceptibles d'intégrer l'école à la rentrée prochaine. 3 élèves seulement sont inscrits en mairie pour l'instant.

A la rentrée prochaine, la structure de l'école va être modifiée pour passer à 3 classes. Les effectifs ne permettront pas le maintien de 4 enseignants à l'école.

4. Vigipirate et sécurité aux abords de l'école

Depuis le mois de janvier le plan Vigipirate est passé au niveau : Sécurité renforcée Risque Attentat.

Il est important néanmoins d'être vigilant aux abords de l'école.

La sécurité des abords de l'école passe également par une attitude prudente et apaisée en voiture. Nous rappelons aux parents que la rue est à sens unique de 8h20 à 8h40.

5. La coopérative scolaire

Le solde de la coopérative est de 4632 € mais nous avons à régler le photographe (-1285,00 €). Nous avons acheté des abonnements pour les classes, des petits cadeaux pour chaque classe à Noël (des séries de livres etc...) La coopérative nous permettra de financer les ateliers et les

visites des sorties.

La participation des parents de début d'année s'élève à 600 €.

6. Évaluations nationales CP

Les deuxièmes évaluations ont eu lieu début janvier. Tout s'est bien passé, ils sont habitués à ces questionnaires. Les premières évaluations permettent de mettre en place des différenciations sur les enseignements. Les secondes évaluations permettent de faire un point sur les premiers apprentissages. Les élèves sont globalement bien rentrés dans les apprentissages.

Il y a ensuite un bilan par élève et une restitution auprès des parents.

7. Protocole pour une rentrée sécurisée GS -CP

Fin janvier un point d'étape permet de faire un point sur les acquis des élèves, de faire un travail bilan sur la compréhension en mathématiques.

Ce dispositif permet de mieux repérer les difficultés de certains élèves. Les adaptations que nous mettons en place permettent ensuite aux élèves d'arriver avec les compétences essentielles nécessaires pour l'entrée dans la lecture.

8. La sécurité (exercices incendie et PPMS)

Un deuxième exercice incendie a été réalisé le 30/01/2024. Tout s'est bien passé. Le système d'alarme fonctionne bien et les procédures d'évacuation ont été suivies correctement.

Un exercice PPMS a eu lieu le 14 novembre avec un scénario de type « se cacher ».

Un second exercice aura lieu le 21 mars avec un scénario du type « événement technologique ou naturel ».

9. Bilan de santé des élèves de maternelle (Moyenne Section)

Les élèves de MS ont bénéficié d'une visite médicale par l'infirmière scolaire. L'objectif principal de ces bilans est de repérer les signes qui peuvent entraîner des difficultés d'apprentissage : problèmes visuels, auditifs ou troubles du langage.

Ce bilan médical est gratuit.

10. Interventions du RASED : maitresse spécialisée sur la dominante relationnelle et psychologue scolaire. Le programme ATOLE

Le RASED est intervenu au sein de l'école durant la période : La psychologue scolaire est consultée lors des équipes éducatives ou des équipes de suivi de scolarisation.

Madame Thevenot intervient chaque semaine dans les classes de GS-CP et CE1-CE2 pour un enseignement explicite de l'attention en classe.

Le programme ATOLE est composée d'un ensemble de séances qui permettent aux élèves de

prendre conscience et de maitriser les différents facteurs nécessaires à l'attention.

11. Fête de fin d'année

La fête de fin d'année : « fête des prix » aura lieu le vendredi 28 juin.

12. Point matériel : Matériel de motricité, WIFI

Des demandes ont été faite au cours de la deuxième période pour transférer le matériel de motricité vers la cave de la salle communale afin de pouvoir pratiquer cette activité dans la salle de danse. En concertation avec la mairie un déménagement du matériel va être programmé. Les modifications de téléphonie ont perturbé la réception par WIFI dans les classes, ce qui ne permet plus l'utilisation des tablettes.

13. Questions Mairie

La Mairie n'a pas transmis de questions.

14. Questions parents d'élèves

Les représentants de parents n'ont pas transmis de questions.

Fin de séance : 19 h 29

Prochain conseil le mardi 25 juin 2024